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Мы — я имею в виду Bosco — стали значи-
тельно более открытые и менее завист-
ливые. От такого местечкового подхода к 
открытию собственных магазинов мы пе-
решли к развитию пространства в целом. 
Если раньше все окна на Красной площади 
были наши, то сейчас нет. Они все равно на-
ши, но наши как ГУМ, а не как собственная 
розничная торговля. Если я понимаю, что 
такому бренду, как Dior, правильно быть в 
этом месте, то я начинаю высвобождать от 
себя же это место для Dior. В чем был наш 
следующий шаг? Мы начали привлекать 
очень серьезные бренды, работать не по 
франшизе, а напрямую. До нас Louis Vuitton 
вообще не мог договориться с ГУМом, даже 
с Вячеславом Леонидовичем Вечкановым 
(сейчас — председатель совета директоров 
ГУМа.— «Ъ-Weekend»), они просто разгова-
ривали на разных языках. А с нами догово-
рились. Ну и так далее. 
В чем ваша программа магазина?
Это уникальный торговый квартал. В са-
мом центре нашей родины, здесь есть си-
нергетический эффект Кремля, Василия 
Блаженного, Исторического музея, Китай-
города. Это колоссальное конкурентное 
преимущество. К сожалению, пока что 
очень много обеспеченных людей, кото-
рые гуляют по миланскому Монте Наполе-
оне и покупают сильно больше, чем дома, в 
России. Но я уверен, что когда-нибудь люди 
будут специально приезжать сюда со всего 
мира, и мы сейчас к этому очень подготов-
лены. Программа — стать уникальным ме-
стом на карте Земли, где люди разных стран 
и народностей готовы были бы проводить 
часть времени. И сюда стремиться. <…> 

Главная суть торгового пространства 
— это собственно продукт. Поэтому, если 
я привлекаю сюда самые великолепные 
мировые торговые марки со своим продук-
том, со своей кожгалантереей — Hermes, 
или с модой — Armani, или с товарами 
для багажа — Louis Vuitton, или с пальто 
— MaxMara, конечно, это продолжение не 
советских традиций. Это продолжение за-
мысла Верхних торговых рядов, какими 
они были до революции, тренд 1893 года. И 
это — самое главное. <…>

3 декабря 2006 года открылся ка-
ток на Красной площади, и в вашем 
пресс-релизе было написано: «Еще 
две недели назад никто не мог пове-
рить, что это получится». То есть в 
этот момент вы еще не вполне увере-
ны, разрешат или нет.
Ну я-то был уверен.
А сегодня убедить людей, что кат-
ка на Красной площади никогда не 
было, что здесь в 1890-е годы не ка-
тались на коньках, и при Сталине не 
катались, что это стопроцентная но-
вация, невозможно. Все считают, что 
люди всегда катались на коньках на 
Красной площади, чуть ли не со вре-
мен Ивана Грозного. Есть несколько 
ваших институций — каток, BOSCO 
Cafe, BOSCO Bar, про которые все счи-
тают, что примерно то же самое, ну 
похуже, подешевле — но всегда было.
Чувство. Это надо почувствовать. Это такой 
Имаджинариум. Мне так кажется — во сне, 
не во сне,— что было бы органично, чтобы на 
торжище по праздникам зимой был каток, а 
летом — цветы. Может быть, этого не было, 
но, если бы это было, это было бы правильно. 
Это тоже соответствует органике места, ее 
нужно ощущать. Не было, но классно же, ес-
ли бы было. Вот на кустодиевских картинах 
много снега в центре Москвы, они на санях, 
на санках могли кататься. Поэтому сейчас 
сделаем новую горку к 120-летию ГУМа… 
Лучшую катальную горку Москвы. <…>
Скажите, а чем вы лично гордитесь 
из того, что сделали в ГУМе?
Чем горжусь? Вообще, важно, для любого 
человека, чтобы им гордились мама и папа, 
дети и жена, близкие. Если тобой гордятся, 
значит, ты молодец. Поэтому если удалось 
сделать что-то, чему порадовались мама с 
папой, значит, есть повод для гордости по 
определению. Другое дело, часто стесня-
ешься узнать обратную реакцию: гордятся 
они или нет. Поэтому выдумываешь сам — 
как тебе кажется, они гордятся или нет. 

Например, я горжусь тем, что люди, при-
ходящие сюда работать, не просто задер-
живаются здесь надолго, а может быть, это 
излишне максималистски звучит, но часть 

Открытие отреставрированного фонтана, 1 августа 2007 года 

На открытии бутика La Perla, 18 мая 2001 года

На показе MAC в ГУМе, 2001 год

С Джакопо Этро и коммерческим директором «Etro S.p.A.» Фабио Ньекки на открытии 
бутика Etro в ГУМе, октябрь 2006 года

С актрисой Ингеборгой Дапкунайте на открытии катка, 2006 год
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